



GESAMTTREFFEN am 22. Januar 2020

Bürgerbeteiligung

Steinen im Wandel verfolgt weiterhin eine Bürgerbeteiligung zur Verkehrsproblematik. Um zu entscheiden, wie die Bürgerbeteiligung aussehen soll, wird Steinen im Wandel die Firma translake aus Konstanz hinzuziehen. Ein erstes Beratungsgespräch mit translake, Verwaltung, Gemeinderat und Steinen im Wandel ist für Ende Januar geplant. Steinen im Wandel hat hierfür bei der Allianz für Beteiligung Fördergelder beantragt.

Weitere Themen für eine Bürgerbeteiligung sind Klimaschutz und Anschlussunterbringung von Flüchtlingen.

Bürgertreffpunkt im Turbinenhäuschen

Ein Förderverein zur Realisierung eines Bürgertreffpunkts im Turbinenhäuschen scheint sinnvoll. Hans Stötter, Christine Ableidinger-Günther, Herta Himmelsbach, Fritz Günther und Angelika Messer erklärten sich bereit, einen Förderverein zur Entwicklung eines Nutzungskonzeptes und zur Unterstützung des Betreibers (z.B. Kaltenbach-Stiftung) zu gründen. Der Ortsseniorenrat Steinen ist an einem Mehrgenerationentreff interessiert und könnte sich im geplanten Förderverein einbringen.

→ Hans Stötter klärt, wie das Dorfstübli Maulburg organisiert ist.

AG Grünkonzept

Im Frühjahr plant Ruth Noack einen Spaziergang durch Steinen, um zu prüfen, wo überall im öffentlichen Raum Bäume gepflanzt werden können.

Ende März gibt es beim Café-Hebel in Schopfheim eine Pflanzentauschaktion.

AG Plastikfrei in Steinen

Im Mai ist eine Sammelaktion von Zigarettenkippen geplant. Am Bahnhof, an Bänken und an der Tischtennisplatte ist die Verschmutzung mit Zigarettenkippen besonders schlimm. Die eingesammelte Menge wird sichtbar gemacht und die Bevölkerung über die Problematik informiert.

IG Velo

Der Ausbau des Radschnellweges im Wiesental wurde in Berlin abgelehnt. Lörrach und Schopfheim planen alternative Finanzierungen.

Route des Radschnellweges zwischen Steinen und Maulburg siehe:

<http://igvelo.de/category/mittleres-wiesental/>

4. April 2020 Fahrradbörse in Schopfheim

27. Juni 2020 Umweltfreundliches Fahren Lörrach - Euro Airport – Lörrach

Markt der Möglichkeiten

Es ist zu überlegen, ob man einen „Markt der Möglichkeiten“, bei dem sich alle Initiativen in



Steinen vorstellen können, mit einem Neubürgerempfang kombiniert oder zusammen mit einer Veranstaltung des Gewerbevereins Steinen organisiert.

- Christine Ableidinger-Günther nimmt Kontakt mit Herrn Zumkeller auf
- Hans Stötter spricht Theatergruppen aus Hägelberg wegen Mitgestaltung an

5G – Mobilfunk

Es herrschte Einigkeit, wie schwer es sei, bei diesem Thema Stellung zu beziehen. Strahlung und Energieverbrauch werden durch den G5-Ausbau des Mobilfunknetzes zweifellos steigen. Welche gesundheitlichen Auswirkungen auf uns zu kommen, ist offen.

Am 25. Januar 2020 ist Weltaktionstag gegen den den 5G-Ausbau.

Mehr Information: www.diagnose-funk.org

Die Arbeitsgruppe "Geld kann auch anders" lädt ein zu einer Veranstaltungsreihe

6. Februar 2020 von 19.30 bis 21 Uhr

Vortrag [Gemeinwohl-Ökonomie: Der Beitrag von Unternehmen für eine lebenswerte Zukunft](#)

im Nellie Nashorn, Lörrach

14. Februar 2020 um 19.30 Uhr

Vortrag [Money4future – Wie Geld wirkt und wirken könnte](#) mit Uwe Burka

im Gemeindesaal der Christuskirche, Neumattstraße 29, Steinen

15. Februar 2020 von 10 bis 14 Uhr

Workshop & Fragenrunde [„Geld kann auch anders“](#) mit Uwe Burka

in der Maaßen-Stiftung, Kanderner Straße 37/1, Steinen

4. März 2020 von 19 bis 21 Uhr [Vortrag Fair wirtschaften – anders leben](#) mit Wolfgang Kessler

in der Aula der Grundschule Steinen

20. März 2020 Folgetreffen unserer Gruppe "Geld kann auch anders"

Weitere Termine siehe: www.steinen-im-Wandel.de

Angelika Messer/26. Januar 2020